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В посёлке Высокий с начала лета действует родитель�
ский патруль, созданный по инициативе неравнодушных
жителей. Он патрулирует территорию посёлка по ночам.

В НОЧЬ с 12 на 13 июля журналисты присоединились к
активистам и провели совместный рейд. Сергей Варданович
Назарян, полномочный представитель главы города Мегио�
на в посёлке Высокий, рассказал о причинах появления пат�
руля:

� Когда закончились занятия в школах, у нас начались про�
блемы. Жители жаловались, что подростки, собираясь по но�
чам, шумят и мешают спать. Случались и акты вандализма:
например, мы по утрам обнаруживали, что на автобусных ос�
тановках что�то разбито, или флаги, которыми посёлок был
украшен к празднику, сломаны.

Мы провели собрание и, посовещавшись, решили создать
родительский патруль. Поначалу ежедневно, с 23�х и пример�
но до 2�х часов ночи, объезжали весь посёлок, сейчас рейды
делаем пореже. Если видим несовершеннолетнего, сообща�
ем родителям, а при неоднократных правонарушениях опо�
вещаем Инспекцию по делам несовершеннолетних. Иногда
дежурим вместе с сотрудниками полиции. Слава Богу, пока
серьёзных нарушений не выявлено! Наша деятельность но�
сит рекомендательный, воспитательный характер, главная
цель � профилактика правонарушений.

Члены патруля собрались к 23�м часам в кабинете Наза�
ряна, кроме Сергея Вардановича, в эту ночь в рейде участву�
ют представители поселковой общественности Регина Кари�
мова, Юлия Белоусова, Лилия Алейникова и Владимир Смий.
Посовещавшись, определили маршруты и, разделившись на
две группы, разъехались в разные концы поселка.

Одна машина направилась в 8�й микрорайон и останови�
лась возле неосвещённого здания, спрятавшегося за деревь�
ями. Поднялись на крыльцо � входные двери оказались откры�
тыми. Сергей Назарян, освещая фонариком коридор, пусту�
ющие помещения, указывает на дыры в полу, мусор и объяс�
няет:

� Раньше здесь размещалась детская поликлиника. Сей�
час здание никому не нужно, дети в плохую погоду собирают�
ся в нём. Приходится постоянно следить.

Сегодня здесь никого нет. Мы неторопливо, заезжая в
тёмные переулки, движемся дальше. У перекрёстка видим
группу молодёжи, а возле них � подростка на мотоцикле с си�
гаретой в зубах. Машина останавливается возле подростка,
и тот, узнав Назаряна, сразу же сообщает, что уже направля�
ется домой.

� Мы его уже не раз встречали, � сообщает журналистам
Сергей Варданович. � Его уже предупреждали, и родителей
на КДН вызывали, а он сейчас и на мотоцикле, хотя ему ещё
16�ти нет, да ещё и с сигаретой, с пивом! Когда нам попадают�
ся одни и те же подростки, мы более настойчиво и с родителя�
ми беседуем, и руководство школы оповещаем, пытаемся
через педагогов влиять. Наказывать мы не имеем права; про�
токолы составляются, только если рейды совершаем совмес�
тно с полицией.

� Сейчас намного спокойнее у нас стало, не сравнить с тем,
что творилось раньше, � продолжает он свой рассказ. � Наво�
дим порядок. А вот на этом участке пешеходы нередко попа�
дали под колёса: когда на обочине лежал снег или грязь, люди
шли прямо по проезжей части. А сейчас, видите: построен
хороший тротуар, красивое ограждение, пешеходы отделе�
ны от автотранспорта. Сняли одну проблему с повестки дня,
решаем другие... Когда появился родительский патруль, вы�
соковцы стали звонить в администрацию или при личной
встрече с членами патруля сообщают: "А вы знаете, что там�
то постоянно молодёжь собирается, шумят. Примите меры!"

У железнодорожного вокзала две машины патруля встре�
чаются. Владимир Смий поделился:

� С подростками мы дружелюбно общаемся, просто объяс�
няем, что им домой пора, � сказал Владимир Павлович. � Когда
встречаем 18�летних, просим, чтобы не совершали правона�
рушений, чтобы всё было в порядке. Молодёжь знает о патру�
лировании, старается не попадаться нам на глаза. Боятся, что
родителям сообщим.

Вот и в эту ночь разбежались. По дороге к гидронамыву
заметили группу молодёжи, а пока доехали, обнаружили на
месте костёр, и рядом � никого. Члены патруля потушили кос�
тёр, чтобы не допустить пожара, и поехали дальше.

Не все взрослые понимают, что несовершеннолетних на
улице в тёмное время суток не должно быть. Бывает, что роди�
тели, получая предупреждение, спорят. Но, обдумав, согла�
шаются с доводами. Ведь если полиция обнаружит ребёнка
после 23 часов на улице, родителям придётся заплатить не�
малый штраф.

�Я объясняю, что дети должны расти в безопасности, �
говорит глава посёлка. � Если родители считают, что ребёнку
можно находиться в тёмное время суток на улице, пусть гуля�
ют вместе с ним. Нужно заниматься воспитанием, а не пускать
всё на самотёк. Днём у нас детям есть чем заняться. Есть
"Старт", "Зеленый патруль", есть летние оздоровительные
площадки, вот кольцо баскетбольное поставили, ещё
спортивные площадки открываем. Приходите и играйте. Но �
днём!

В прежние годы в Высоком неоднократно пытались со�
здать родительский патруль, но не хватало активистов: выез�
жали раз�два и больше не собирались. В этом году патруль
действует уже полтора месяца, и его члены планируют рабо�
тать дальше.

Владимир Смий о своём участии в рейдах сказал:
� Я вырос в Высоком, можно сказать, это моя родина. Хочу,

чтобы здесь был порядок. Сергей Варданович сказал, что мало
желающих быть членами родительского патруля. Люди со�
гласны, что он нужен, а брать на себя такую нагрузку не хотят.
Я и подумал: почему бы не помочь? Чем бы я дома теперь за�
нимался: сидел бы впустую возле телевизора. А вышел на ули�
цу, знаю, что происходит в поселке. Если не мы, то кто же?

РОДИТЕЛЬСКИЙ ПАТРУЛЬ

Если не мы, то кто же? Мегионский "приворот"

� Людмила Михайловна,
для начала расскажите, как
Вы попали в Мегион?

� Мне было 26 лет. При�
ехала к знакомой в Нижне�
вартовск. Поскольку в Ново�
сибирске я работала в горис�
полкоме, в системе жилищ�
но�коммунального хозяй�
ства, то и здесь со всеми сво�
ими документами пошла в
горисполком. Заместитель
председателя горисполко�
ма Ященко сказал, что как
раз организуется управле�
ние ЖКХ, и я с моим стажем
работы, с юридическим об�
разованием, с моими харак�
теристиками идеально под�
хожу для того, чтобы его воз�
главить. Подвёл меня к окну
и показал: "Вот в этом доме
на 4�м этаже будет твоя
квартира".

Но на следующий день я
приехала в Мегион. И как
увидела его, у меня сердце
сразу дрогнуло. Я почувство�
вала что�то такое родное в
этой деревеньке � передать
не могу!  Чем он меня поко�
рил, не знаю, как будто при�
ворот какой�то! Душа запа�
ла на него! Я выросла в ме�

гаполисе, но каникулы прово�
дила в деревне на Алтае, мне
по духу деревня ближе. Нашла
работу в тресте "Мегионнеф�
тестрой", меня взяли стар�
шим юрисконсультом, дали
комнату в общежитии по Че�
хова, 7. Также я стала секре�
тарём комсомольской орга�
низации. Жизнь била ключом,
было столько интересных на�
чинаний и дел у комсомоль�
цев!

� Как получилось, что
именно Вы стали организато�
ром первой адвокатуры Меги�
она?

� Поначалу я не думала об
адвокатской работе. Однако,
работая юрисконсультом, я
принимала участие в делах,
которые слушались в Нижне�
вартовском районном суде.
Там познакомилась с Сергеем
Владимировичем Грицаенко.
Когда Мегион стал городом,
здесь нужно было создавать
свой суд, свою адвокатуру
(это называлось тогда юриди�
ческой консультацией).
Председателем Мегионского
суда был назначен С.В. Гри�
цаенко. Он и предложил мне
организовать адвокатуру. И я

открыла юридическую кон�
сультацию в январе 1981 г.,
даже раньше, чем суд; суд
организовался в  феврале. А
уже в 1984 году Мегионская
юридическая консультация
была признана лучшей в об�
ласти, я получила первый
диплом. В 1992 году была
признана лучшей заведую�
щей юрконсультацией в об�
ласти.

Сначала я взяла двух ад�
вокатов, потом их было 9, 11,
впоследствии они, набрав�
шись опыта, стали работать
самостоятельно. Сейчас в
моей юридической консуль�
тации работают только члены
моей семьи: я, два сына и сно�
ха. И я до сих пор вхожу в Тю�
менскую коллегию адвока�
тов, хотя являюсь членом Ад�
вокатской палаты округа.

� Бывали случаи, когда на
Вас "давили"?

�И не раз. Например, в
начале девяностых, когда в
НГДУ "Мегионнефть" прихо�
дили первые машины "Воль�
во". От заместителя предсе�
дателя окружной Думы Л.А.
Чистовой и председателя ок�
ружного суда А.И.Сорокина
руководителю НГДУ "МН"
были направлены письма с
просьбой выделить мне
"Вольво". А в то время у меня
было дело по восстановле�
нию человека, который был
незаконно уволен из НГДУ.
Мне звонит генеральный ди�
ректор, спрашивает: "Вы это
дело ведёте? А у меня на сто�
ле письма с просьбой Вам
"Вольво" выделить. Откажи�
тесь от дела!" Я ответила: "Не
могу, мне мой адвокатский
престиж дороже машины". И
он сказал: "Значит, придётся
письма из округа отложить до
лучших времён".

� Со времени создания
Вашей первой адвокатуры в
нашей стране изменился
строй, наверное, и законы ме�
няются.

 � Меняются, но законы,
как и прежде, направлены на
защиту людей. Нужно лишь
знать их или обращаться к
профессионально подготов�
ленному адвокату.

� Мне кажется, в советс�
кое время адвокат не был
столь востребован...

� Тогда были профсоюзы,
они решали трудовые споры,
защищали работников. Вот в
УТТ�2 был лидер профсоюза,
который так бился за своих
рабочих! Сейчас юридичес�
кое сопровождение нужно
почти всем. Для восстановле�
ния трудового стажа, для сня�
тия дисциплинарного взыска�
ния... А как без адвоката в се�
мейных делах, когда идёт
раздел имущества или спор о
детях?

НАШИ ВЕТЕРАНЫ

Поздравляем с юбилеем!
13 ИЮЛЯ исполнилось 90 лет житель�

нице нашего города, труженице тыла Оль�
ге Григорьевне Вахониной.

Трудовой путь она начала в годы Вели�
кой Отечественной войны, в возрасте 14�
ти лет, на военном заводе "Прогресс" го�
рода Кемерово, который выпускал порох,
гранаты, снаряды.   На заводе "Прогресс"
проработала до выхода на пенсию. Ольга
Григорьевна всю жизнь была активисткой,
занималась профсоюзной работой. Уйдя с
завода, в дальнейшем ещё работала по�
чтальоном.

Она награждена медалями "За добле�
стный труд в Великой Отечественной вой�
не 1941�1945 гг.", "За трудовое отличие",

"Ветеран труда"; в 1970 г. удостоена зва�
ния "Ударник коммунистического труда".

В нашем городе Ольга Григорьевна
живет с 2010 года: её забрала к себе дочь
Валентина Дмитриевна Нуца, которая
приехала в Мегион ещё в 1982 году. Сей�
час у труженицы тыла Вахониной пятеро
внуков и трое правнуков.

Поздравить её с Днём рождения при�
ехали заместитель главы города по соци�
альной политике Ирина Уварова, сотруд�
ники администрации города и Комплекс�
ного центра социального обслуживания
населения.Поздравив юбиляршу, они по�
желали ей здоровья, благополучия и вру�
чили букеты цветов и памятные подарки.

ТВОИ ЛЮДИ, ГОРОД !

� Уголовные дела Вы тоже
ведёте?

� Да. Я профессионально
защищаю не преступника, а
человека в нём. И я помогаю
суду вынести правильный
правосудный приговор. Что�
бы это было в соответствии с
законом.

� Когда Вам было присво�
ено звание Почётного жите�
ля Мегиона, как Вы это вос�
приняли? Что испытывали?

� Кроме создания адвока�
туры, я немало сделала для
города, много лет участвова�
ла в общественном женском
движении, которым руково�
дила Альбина Заграничек, я
была секретарём. Мы труди�
лись не покладая рук. Сколь�
ко сил и времени потратили
на озеленение: сами покупа�
ли зелень, цветы, саженцы
сами высаживали, много по�
могали семьям, защищали
права детей!

И когда я получила удос�
товерение "Почётного жите�
ля", поняла, что не случайно
прикипела к Мегиону, не�
спроста моя душа к нему по�
тянулась. Всё, что я делала
для города, � не напрасно.
Звание "Почётный житель" �
это оценка моей жизни в го�
роде, подтверждение пра�
вильного выбора.

И как радует меня наш
городок, как он преобразил�
ся: любо�дорого посмотреть!
Всё в зелени, кругом цветы, а
эти симпатичные заборчики,
парапеты! Вроде бы незначи�
тельные детали, а как украси�
ли! Изумительно! А сколько
домов интересного архитек�
турного решения!

� Но Вы сказали, что влю�
бились в деревню, а деревня
стала городом. В этом нет
противоречий?

�  Я рада за Мегион. С удо�
вольствием делаю фотогра�
фии, посылаю подругам в Но�
восибирск. Мне не раз пред�
лагали повышение, но для
этого надо было уехать в Тю�
мень или Ханты�Мансийск.
Но и я не хотела переезжать,
и сыновья не согласились.
Меня звали в суд, но я тоже не
пошла. Не моё это призва�
ние� выносить приговоры, я
защитник и по роду деятель�
ности, и по характеру.

Вот я уже 41�й год живу в
Мегионе.  Сыновья Артём и
Антон работают со мной. Ар�
тём � самый молодой и самый
титулованный адвокат в об�
ласти. У меня две внучки 18�
ти и 9�ти лет, старшая внучка
пошла по стопам родителей
и бабушки � тоже поступает
учиться в правовую акаде�
мию.  Я нашла себя в Мегио�
не, моя жизнь состоялась
здесь. Спасибо городу за
мою удачную судьбу!

Людмила Михайловна Калинина с 2012 года яв�
ляется Почётным жителем Мегиона. В Мегион она
приехала 40 лет назад, в 1981 году организовала
первую в Мегионе юридическую консультацию. У её
юридической консультации много дипломов и По�
чётных грамот. И сама Людмила Калинина заслу�
жила множество званий и наград: «Заслуженный
юрист ХМАО», «Почётный адвокат России», "Вете�
ран труда ХМАО", орден "За верность адвокатско�
му долгу"; медаль Министерства юстиции РФ "В па�
мять 200�летия Минюста России", золотой нагруд�
ный знак "Адвокатская палата Югры", юбилейный
нагрудный знак "150 лет Российской адвокатуры".
Л.М.Калинина является единственной в России за�
ведующей, которая, создав юридическую консуль�
тацию, бессменно руководит ею почти сорок лет.

Накануне празднования 38�летия Мегиона мы по�
беседовали с Людмилой Калининой о её жизни,
судьбе и о нашем городе.

Материалы полосы подготовила Елена ХРАПОВА


